

上野中だより

上野村立上野中学校 学校通信
第3号（文責：校長 今井啓介）
令和7年6月2日発行



学校 WEB

木々のやわらかな緑が映える風景を見るたびに、上野村の春を実感し、気持ちが前向きになります。外から通ってくる私が強く感じるのですが、生徒にとってもそうであってほしい。そっとそこにあり続ける「上野村の良さ」に気づき、寄り添ってくれば幸せです。

さて、ゴールデンウィークが明け、1学期の活動が本格化した5月が終わりました。整美JRC委員による朝の植物への水やり。広報保健委員のアドリブを利かせたお昼の放送。図書委員による昼休みの本の貸し出し。学級の日直や係の仕事。給食の配膳。掃除・・・。友達と声を掛け合いながら主体的に仕事に取り組む生徒たちの様子を見ると、大人もその気にさせられます。生徒会本部役員もレクや生徒総会に向けて積極的に動いています。それらは、各委員会や部活動は勿論ですが、学級ごとに「自律・共生・創造」について先生を交えて考えながら進めていることが土台になっていると強く感じます。時に教師が前にも出ますが、あくまで主役は生徒。少人数の環境では先生との交流も大切ですが、あくまで中心は生徒同士の交流。これがうまくいっていることの表れだと感じています。団活動も始まり、ますます生徒の主体性が発揮される場面が増えるだろうと期待しているところです。

6月も頑張る上野中生の応援を、よろしくお願いいたします。

JRC 加盟登録式

5月14日（水）に、生徒会礼として実施しました。整美JRC委員長からJRCの精神と「気づき、考え、実行する。」という態度目標の説明があり、各学級の代表者が署名を行いました。

最後に私からは、気づき、考え、行動することは、学校生活など、全てにおいて大切なことと捉え、実践してほしいと話しました。生徒の主体性を支える一つの柱にしていきたいと思えます。



フォレストリースクール（1年）

1年生が、総合的な学習の一環として参加しました。SDGsを考える上で森林の動きは外せません。カーボンニュートラルを進める上野村の取組を理解し、住民として自らが考え、実践してほしいです。

今年は、勝山の「そよかぜの森コース」を使って、講師の田中重昭さんにわかりやすく木のこと、森のことを教えていただきました。ありがとうございました。

した。今年は9月に予定している尾瀬ネイチャーラーニングも楽しみです。



防災調理実習

20日（火）に実施しました。昨年度の防災教室に続き、今年は被災時に欠かせない食事づくりについて扱いました。

アイラップを使ったカレー作りと炊飯は、限られた飲料水で食事をつくる方法の一つです。また、アルファ化米の調理も経験しました。

ご家庭でもお子さんからやり方を是非聞いてみてください。非常用の食事として食べ物を用意しておくだけでなく、食事をつくる環境を想定することが大切だと私自身強く感じる時間となりました。



職場体験（2年）

21日（水）・22日（木）の2日間、今年の2年生は、いきいきセンター、森林組合、うへのテレビ、ヴィラせせらぎ、ふれあい館、十石みそ工場、小学校、保育所の村内の事業所8か所にお世話になりました。中学校は3年生で進路選択に迫られます。ただ、学力だけでなく、自分に必要なキャリアづくりを考えることが大切です。まず、「働くとはどういうことなのか」、経験を通して考えるのが、この職場体験です。2年生にとって今回の経験とそれをもとに考えたことは、将来どんな道に進もうとも必ず役に立つものです。各施設の皆様、業務多忙の中での受け入れ、ありがとうございました。



生徒総会

26日（月）、今年度の生徒総会が行われました。本部、各委員会、部活動の活動方針が発表され、学校生活全般に対し、幅広く質問や提案も出されました。それらを解決しながら生徒主体の学校づくりが進んでいきます。



「うへのおてんまくらぶ」について

「うへのおてんまくらぶ」は、地域の皆様にとっても学校へ気軽ににお出かけいただけることを目指して作られました。生徒数の少ない学校で多くの人と接することで、子どもたちの将来に役立つ力になるという考えが創設の目的です。『広報うへの（6月1日号）』で詳細をご確認の上、まずはたくさんの方々に登録をいただければ幸いです。6月中にはうへのテレビで生徒出演CMも始まる予定です。

6月の主な行事予定(17:30 下校)

- 3日(火) 生徒会レク
- 4日(水) ①校内少年の主張大会
- 5日(木) 数検
- 6日(金) SC・SSW来校日
- 9日(月) 心臓検診
- 10日(火) 会礼
- 13日(金) 漢検
- 16日(金) 職員会議
- 18日(水) ⑤少年の主張代表者発表会（於万場高校）
- 20日(金) SC・SSW来校日
- 21日(土) 22日(日) 郡市中体連夏季大会
- 24日(火) 3年実力テストⅢ
- 25日(水) ⑥情報モラル講習会
- 27日(金) 多野しい交流会
- 30日(月) ⑤学校保健委員会

28日(水)の午後、今年度最初の団対抗の行事として実施しました。種目は、これまでの体育の時間で技術を高め合ってきたバレーボールです。3年生の技術とリーダーシップにより、どの団も力を出し切りました。1, 2年生の活躍も素晴らしかったです。結果は、榛名団の全勝優勝。赤城団と妙義団は同じ勝ち数でした。

勝敗より、試合中のチーム内での声の掛け合い方に心の成長を感じました。

